
GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 4 DE JULIO DE 1794.

Constantinopla 31 de Marzo.

El Embaxador extraordinario de la Emperatriz de Rusia, Mr. Kutusow, despues de recibir aquí las mayores honras salió el dia 26 para restituirse á Petersburgo con toda su comitiva. Como este género de embaxadas es sumamente costoso al erario del Gran Señor, y que el nuevo Embaxador de Inglaterra debe tambien cobrar el acostumbrado *taim* de 520 piastras diarias, ha resuelto la Sublime Puerta, y hecho notorio, que no admitirá en adelante Ministros extrangeros con el carácter de Embaxadores, determinando reconocerlos únicamente como Enviados, á quienes como tales no corresponde sino la mitad de dicho *taim* durante 6 meses, y no cobrándolo en su viage de vuelta á sus respectivas Cortes.

Los revoltosos de Belgrado no cesaron de turbar la quietud pública y de molestar de varios modos la Servia y algunos distritos de Bosnia y Bulgaria, sin embargo de que las tropas del Gran Señor se hallaban poseedoras de aquella plaza. Continuando sus disturbios, extienden á otras provincias sus correrías y su pillage: de suerte que no solo las ciudades de Pilipolis y Sophía se hallan inquietadas por estos bandidos, sino que algunas quadrillas de ellos han llegado hasta las puertas de Adrianópolis, cometiendo grandes desórdenes baxo las murallas de aquella ciudad. Informado el Gobierno de ser crecidísimo el número de los rebeldes, y receloso de que insultasen á Mr. Kutusow en su regreso á su patria, le pidió suspendiese su partida hasta que el camino estuviese libre y seguro mediante gruesos destacamentos de caballería Asiática que mandó venir para dicho efecto. Esta fué la causa de atrasarse algunos dias el viage del referido Embaxador.— Se ha esparcido la voz de que estos rebeldes acaban de robar el correo que salió de aquí para

Vie-

Viena el 16 de este mes. Si consiguen, como parece que lo intentan, fixarse en los contornos de Adrianopolis, cortarán la comunicacion con las provincias que baña el Danubio, lo que será un gran mal, mayormente en las presentes circunstancias. Dicese que han impuesto y cobrado en varios parages contribuciones, que ya importan 2000 piastras, quedando de resultas en la mayor miseria muchas personas.

Copenhague 22 de Abril.

Acaba de concluirse entre la Dinamarca y la Suecia un Convenio de 14 articulos sobre el armamento de fuerzas navales para sostener su neutralidad. Por el art. 5º y los dos siguientes se estipula que cada una de las dos naciones armará 8 navios de linea y número proporcionado de fragatas; obrarán estas esquadras juntas ó separadas segun mejor convenga, y defenderán recíprocamente unas á otras sus convoyes. El art. 10º dice: „Debiendo considerarse siempre el mar Báltico como un mar cerrado, en que no se permite entren navios de guerra ni corsarios de las Potencias beligerantes y remotas de él, se declara nuevamente por las Partes contratantes como mar cerrado, estando resueltas á asegurar de todos modos su tranquilidad.” Ofrecen SS. MM. Dinamarquesa y Sueca por el art. 11º comunicar este Convenio á todas las Potencias beligerantes, añadiendo las seguridades mas solemnes de que desean conservar con ellas la mas perfecta amistad y armonia, cimentándolas por este armamento, cuyo objeto se reduce á sostener y conservar los derechos que aquellas Potencias han sostenido y reclamado en todas las ocasiones en que han permanecido neutrales y pacificas teniendo guerra las Partes contratantes. Se obligan tambien estas á socorrerse mutuamente en caso que una de ellas se viese atacada ó molestada con motivo del presente Convenio, usando de represalias en caso de que se atentase á la navegacion lícita de sus vasallos, y que no se le diese la satisfaccion y el resarcimiento á que haya lugar. Firmóse este Tratado en Copenhague el 27 de Marzo por el Ministro de Estado Conde de Bernstorff y el Plenipotenciario Sueco Barón de Stael de Holstein.

Parece que ademas de los buques de guerra que debe armar este Gobierno segun su último Tratado con la Corte de Suecia, ha mandado alistar otros 3 para que sean mas respetables á las Potencias beligerantes estas fuerzas destinadas á sostener la neutralidad de las dos Partes contratantes.

Danzick 1.º de Mayo.

Por noticias recientes de Petersburgo se sabe haber llegado allí en pocos dias dos correos de Stockolmo, dirigidos el uno por el Conde Romanzow, Embaxador Ruso en Suecia, á su Ministerio, y el otro por el Gobierno Sueco al Baron Steding, su Embaxador en Rusia. No solo tratan los pliegos de ámbos correos de los armamentos marítimos, que se hacen por orden del Gabinete de Stockolmo, sino tambien de los pasos que han dado sobre este asunto el Embaxador Ruso y el Ministro de Inglaterra, y finalmente de una Memoria que este último entregó de oficio en orden á las compras que siguen haciendo los Comisionados de la Convencion, así de granos y víveres como de madera y otros géneros de construccion naval, y tambien de municiones de guerra y grandes partidas de pólvora y otros efectos de contrabando.

Todo esto contribuye á hacer mas complicada la situacion de los negocios de Europa, al paso que la Rusia se halla hasta ahora poco segura del partido que tomará la Puerta. Ya ha dispuesto aquella Corte, á donde llegan casi diariamente correos de Polonia, marchen á aquel pais otros 3000 hombres de sus tropas; toda la guarnicion de Riga formará parte de ellas, las demas se destacarán del ejército que el General Conde Soltikow manda en la Polonia Rusa.— Continúan con ardor en Petersburgo los armamentos marítimos.

Viena 16 de Mayo.

Ayer se transfirió la Emperatriz al Sitio de Schoenbrun con el Archiduque Palatino y los demas Principes hermanos del Emperador. Las dos Archiduchesas sus hermanas se habian trasladado al mismo parage el dia 10.

De Hermanstadt escriben que el 28 de Abril llegó allí Mr. Roberto Liston, que se dirige á Constantinopla en calidad de Embaxador Británico. Entre las personas de su comitiva se halla el célebre Dr. Juan Sibthorp, Profesor en la Universidad de Oxford, que hace algunos años viajó por la Grecia en calidad de Botanista, y está escribiendo una obra sobre sus descubrimientos. A la misma ciudad llegó al propio tiempo el Señor Giacomazzi, Secretario de Legacion de Venecia. Ambos siguiéron su viage á la Capital del Imperio de la media Luna.

Erlang 22 de Abril.

El Mariscal de la Corona de Polonia, y el Gran Refrendario

del mismo Reyno , que de resultas de la revolucion del 3 de Mayo de 1792 ofrecieron la Corona al Elector de Saxonia , residian ahora en Dresde. El Ministro Ruso en aquella Corte juzgó conveniente á los intereses de su Soberana hacer una solicitud para que ámbos Magnates fuesen arrestados ; respondió aquel Gabinete que no obstante sus deseos de complacer á la Emperátriz de Rusia , no podia resolverse á violar las leyes de la hospitalidad contra unas personas que hasta ahora no han dado siquiera motivo de sospecha , ántes bien diéron en varias ocasiones pruebas de afecto y zelo á la persona del Elector. Noticias de estos antecedentes los dos Polacos se presentaron al Ministro Conde Von-Loos ; y declaráron que agradecidos á la proteccion de S. A. Electoral , no querian en las circunstancias presentes causarle el menor sinsabor con su demora en Dresde ; y con efecto saliéron de allí para restituirse á su patria.

Berlin 9 de Mayo.

A 550 hombres ascenderán segun se asegura , los que desde este pais pasarán á Polonia , á cuya frente se pondrá el Rey acompañándole el Príncipe heredero y el Príncipe Luis. Dichas tropas se pondrán en marcha del 18 al 20 del corriente.

En las nuevas provincias de que se compone la Prusia meridional se disfruta el mayor sosiego.

Despues de publicar este Soberano ser indispensable su presencia en Polonia , dió al Mariscal Mollendorff poder amplio para el mando del ejército del Rhin , y aquel General habiendo reconocido la fuerza y disposicion de las tropas enemigas , dispuso que las suyas se preparasen inmediatamente á marchar.

El cuerpo mandado por el Príncipe de Hohenlohe se puso en movimiento el dia 9 , y formando un cordon desde Grunstadt al Donersberg , sentará sus reales en Pfeddersheim ; en la posicion que ocupó anteriormente este General pondrá su quarter Mr. Mollendorff , adelantándose sus guardias hasta Oppenheim.

Ausburgo 4 de Mayo.

El Ministerio Austriaco ha repetido órdenes á los Comandantes y Gobernadores de Galitcia previniéndoles que en caso de acercarse á aquella provincia algunos Polacos armados , los consideren y traten como á enemigos ; con efecto habiendo intentado el Regimiento de Miaszinski atravesar aquel pais , fué desarmado por un cuerpo de Húsares , y arrojado de todas las in-

mediaciones. Para atender á la mayor tranquilidad de dicha provincia se aumentará el cuerpo que manda en ella el General Wurmser.

Bonn 1.º de Mayo.

Contextan las noticias del Rhin que en breve se abrirá la campaña por aquel lado. Entre tanto, á fin de poder obrar con toda seguridad contra el enemigo, y defender al mismo tiempo el país de toda incursión, se forman grandes atrincheramientos y otras obras de defensa. Estas líneas, que se llamarán de Philippsburgo (en donde empiezan) se extenderán largamente hacia Heidelberg, para impedir á los Franceses el paso del río, y consiguientemente su entrada en Alemania. En dichas fortificaciones se ocupan mas de 20 paisanos despachados á este efecto por los Príncipes y Círculos inmediatos, y con ellos se han unido otros 10 hombres de tropa. En aquellas grandes obras se colocará una artillería formidable, y se defenderán con el número de Regimientos que se juzguen precisos para oponerse á qualquiera tentativa de los Franceses.

Ratisbona 5 de Mayo.

Acordado en la Dieta el *Conclusum* relativo á los negocios militares del Imperio, se presentó ántes de ayer á la Comisión Imperial. En esta determinación se previene é insiste en que los contingentes sean dados en tropas y no en dinero, y se aprueba el armamento de los habitantes de los Círculos anteriores: finalmente contiene algunos medios que deben proponerse á los Príncipes para entablar negociaciones con S. M. Prus. á fin de tomar un cuerpo de tropas subsidiarias á su sueldo y servicio.

Manheim 13 de Mayo.

De Frankenthal y de muchas aldeas inmediatas ha llegado á esta ciudad gran número de carros con efectos de aquellos habitantes, que huyen de los Franceses, quienes el 6 del corriente viniéron por tercera vez á devastar los campos y lugares de estos contornos; todo lo roban, y de una extensión de terreno de 6 leguas sacaron mas de 10 cargas de heno. En Frankenthal hiciéron gran pillage; pero no encontráron cosas de precio, porque se habia cuidado con tiempo de ponerlas en salvo. Además de arrojarlos de allí los Prusianos, los echáron tambien de Grimstadt cogiéndoles de 60 á 80 prisioneros. Asegúrase actualmente que los Austriacos han derrotado á un cuerpo Frances á orillas del Saar, y que siguiéron el alcance hasta el otro

la-

lado del río. — Se ha visto hoy un incendio en Friedelsheim, infiriéndose que los Franceses han pegado fuego á aquel castillo.

Se confirma que las tropas Prusianas prosiguen marchando, y toman su camino por el lado de las montañas. Dirmstein y Bobernheim están bien guarnecidos; los puestos avanzados se extienden hasta Lambsheim, Meissenheim, Epstein &c. Las tropas que estaban en el segundo de estos pueblos se adelantan hácia Lautern y Kussel. El Conde Kalkreut tiene su cuartel general en Obermoschel, á 2 leguas de Meisseheim. Por Francfort pasan muchas reclutas Prusianas para el ejército.

Lóndres 26 de Mayo.

Con fecha del 23 escribe el Duque de Yorck desde Tournay al Ministro Dundas avisándole que el 22 por la mañana hicieron los Franceses, en número de mas de 10000 hombres (segun todas las noticias) un ataque contra el ejército aliado del mando del Emperador, con el intento de forzar el paso del Escalda á fin de embestir á Tournay. Duró el combate desde las 5 de la mañana hasta las 9 de la noche: fué reñidísimo y obstinado, y al fin rechazados los Franceses, se retiraron á Lila. Les cogimos 7 piezas de artillería y al pié de 500 prisioneros, regulándose la pérdida de los enemigos, entre heridos y muertos en cerca de 12000 hombres, lo que no es de modo alguno improbable, atendido á que estuvieron expuestos mas de 12 horas á un incesante fuego de artillería y de fusilería. Nuestra pérdida, comparada con la de los contrarios, fué sumamente corta.

Segun las últimas noticias de aquellos ejércitos todavía se hallaba en Thielt el General Clairfait, y el cuartel del Príncipe de Cobourg en Jalin. Cambray está casi cercada por el General Latour: el Príncipe de Orange observa á Maubeuge; y en Tournay permanecen el Emperador, el Archiduque Carlos su hermano, el Duque de Yorck, y el General Mack.

Se ha divulgado la voz, y corre muy valida, de que los Franceses han apresado y conducido á Brest 28 naves mercantes Inglesas, entre ellas 4 navios de la India, y las demas procedentes casi todas de los puertos de Portugal y Mediterráneo. Tambien apresaron y conduxeron al mismo puerto el paquebot de S. M. nombrado la Expedicion, que venia de Lisboa para Falmouth, y á cuyo bordo se hallaba un gran número de pasajeros, entre los qualas un Caballero Sueco, que puesto en libertad ha llegado á Portsmouth.

Por

Por cuenta del Emperador se negoció aquí el 28 de Abril un empréstito de 2 millones y medio de libras sterlinas, el qual se ha abierto en casa de Mr. Boyd y Compañía; se pagará en 27 años á razon de 6@ libras mensuales; segun las condiciones, llegarán á cerca de 7 y medio por 100 los réditos de este préstamo, de resultas del qual baxaron aquí 3@ por 100 los fondos públicos.

Mr. Jefferson, de quien se dixo que iba á Paris como Embaxador de los Estados-Unidos de America, ha llegado aquí con la comision, seguramente importante, de requerir á este Gobierno repare y satisfaga los daños de que se quejan aquellos Estados.

Brusélas 20 de Mayo.

Desde principios de este mes hasta el dia 10 entraron en esta ciudad 8570 prisioneros Franceses, sin contar los heridos y enfermos; de aqui se envian por Amberes á Holanda y otras partes baxo buena escolta.

Diariamente llegan de todas las fronteras de la Flándes habitantes de ámbos sexos y de todas edades, que huyendo de los Convencionistas vienen á buscar asilo contra su ferocidad. No es fácil formarse idea de los robos y tropelias de toda especie que aquellos foragidos han cometido en daño de los labradores y de sus haciendas: la West-Flándes, provincia tan rica y fértil, está convertida en campos talados y pueblos arruinados, presentando en todas partes la imagen del asolamiento y la devastacion. Por lo que hace solamente á ganados, son tantos los que han llevado que bastarán para abastecer algunos dias á su ejército.

Los refuerzos que ha sido preciso enviar á aquella provincia, han debilitado mucho el ejército del Principe de Saxonia-Cobourg para que pueda emprender por ahora operaciones de importancia; y aunque á la verdad hace movimientos que al parecer amenazan á Bouchain y Cambray, no han producido hasta aqui sino algunas refriegas muy sangrientas. Sábese que cerca de la última de las dos mencionadas plazas juntan los Comisarios de la Convencion un ejército muy crecido.

El cuerpo Frances que se halla á las orillas del Sambre aparenta hacer algun acometimiento contra Charleroi, y de resultas ha mandado el Comandante de aquella guarnicion salgan de la ciudad todos los habitantes que no puedan adquirir un re-
pues-

puesto de víveres suficiente para cierto tiempo. Además han dispuesto nuestros Generales marchen algunas tropas hácia aquel lado.

En la provincia de Luxémburgo ha habido combates muy reñidos dados entre su capital y Longwi; y el General Frances Jourdan parece haber formado el proyecto de atacar nuevamente al cuerpo que manda el Baron de Beaulieu.— También han hecho los Franceses una invasion en el pais que media entre el Sambre y el Mosa.— Apenas pueden contarse los combates dados desde la abertura de la campaña; no presenta la historia exemplo de una guerra tan sangrienta, ni en que las refriegas y los ataques siguiesen unos á otros con tanta rapidéz como en la presente.

Brújas 24 de Mayo.

Los Generales aliados resolvieron mudar el plan de sus operaciones, que consistia en acometer con todas sus tropas las fronteras enemigas; en donde han tomado ya 4 fortalezas; en consecuencia de ello el ejército grande, mandado por el Emperador, que amenazaba á Cambray y Bouchain, se dividió en 3 cuerpos diferentes: el primero, que era el mas considerable, llevando á su frente á S. M. I., al Principe de Cobourg y al General Mack, caminó á Flándes con toda priesa á fin de juntarse con las tropas del Duque de Yorck y del General Clairfait. El segundo cuerpo se adelantó hácia Charleroi y las márgenes del Sambre, devastadas enteramente por la última irrupcion de los enemigos. El tercero, que era el mas débil, aumento las guarniciones de Landrecí, Quesnoy, Valenciennes y Conde; y el resto se apostó delante de dichas plazas para atender á los movimientos de los Convencionistas. Todas las fuerzas casi de los aliados y de los enemigos se hallan en la Flándes, en donde se executan las principales operaciones.— Es incalculable el daño que han hecho los Franceses en nuestras ricas campiñas: pues no solamente robaron grandes cantidades de viveres y ganado, sino que saquearon y aun incendiaron varias Iglesias, Abadias, quintas, haciendas y poblaciones enteras: de modo que apenas bastarán 10 años de paz para que nuestras provincias de las fronteras recobren su antiguo lustre.

Extracto de una carta de Paris del 6 de Mayo.

„Ha sido preso aquí el Mayre ó Corregidor Pache, que antes fué Ministro de Guerra; tambien han preso á su muger y

á su madre. En su lugar han nombrado como Presidente de la Municipalidad á un tal Fleuriot.—En aquella Asamblea Municipal se leyó una carta de la Junta revolucionaria de Leon, dando cuenta de haber puesto fin á sus sesiones sentenciando á muerte 1684 personas acusadas de poco afectas á la República, declarando por inocentes y libres otras 1682, y conservando presas como sospechosas 162.

Todos quieren aquí adivinar quales son las miras de la Junta de Salud pública, ó por mejor decir de Roberspierre. Creen unos que no tiene mas objeto que el de trastornar á la Francia, y destruir sucesivamente sus habitantes; juzgan otros que se propone convertir á la Europa entera en un teatro de carnage, y señalar así su existencia con sucesos inauditos en la historia, á fin de que un dia pueda decirse con asombro *el siglo de Roberspierre*. Pero no falta quien piensa que todas sus ideas se reducen á hacerse Rey de los Francos, baxo qualquiera nueva denominacion, y que para conseguirlo no repararia en las condiciones, si posible fuese que las Potencias extranjeras quisiesen tratar con él; finalmente suponiendo algunos que no se extienden á tanto sus proyectos, dicen que por ahora se ocupa únicamente en acabar con todos los hombres que por qualquier camino se han hecho visibles en la revolucion, sean aristócratas, demócratas, anarquistas, ó republicanos, particularmente los ricos: y que sobre montones de cabezas cortadas, pretende levantar el Trono de Francia proclamando á Luis XVII, y haciéndose Regente del Reyno. Este último plan es el que le echaban en rostro Hebert, Danton y otros, á quienes cuidó ya de quitar de en medio. Como quiera, sean quales fuesen los intentos de este hombre, y el éxito que logre en ellos, creamos en honra de la humanidad que nadie en Europa llegará á envidiarle un poder adquirido con tanta sangre. No parece dudable que dia y noche le servirán de tormento los clamores y tristes lamentos de tantas desgraciadas víctimas como ha sacrificado, y que todas las personas que encuentre le parecerán armadas con puñales ó pistolas para quitarle la vida; por esto cuida ir siempre rodeado de una escolta, que probablemente se transformará en breve en guardia de Corps.”

Turin 22 de Mayo.

Escriben de San Donnino que el 14 por la noche transitó por aquel pueblo el Principe Luis Estanislao, Conde de Provenza, que

que apenas mudó caballos siguió su viage á Parma.

Como parece que los Franceses tienen algunos partidarios en este pais, se ha expedido una órden á los Jueces para que con la declaracion de dos testigos procedan al arresto de los acusados, y se les forme causa; se previene obrar en esto con mucha cautela á fin de no atropellar á las personas inocentes por algun odio ó venganza particular.

Desde las turbulencias de Francia no se reciben en Nápoles vinos de aquel pais; para suplirlos, se han esmerado los cosecheros en mejorar los suyos, y lo han conseguido mas aun de lo que se esperaba: pues no solo se hace gran consumo de ellos, sino que se despachan cargamentos á Rusia y Dinamarca.

Fresnillo de las Duenas, en Castilla la vieja,

3 de Junio.

D. Benito Dorado, cirujano en esta villa, ha conseguido por medio de su continuada aplicacion á la facultad de oculista un verdadero conocimiento en la extraccion de cataratas, y la ha executado con el mayor acierto en distintos pueblos así de su partido como de otros, con varias personas de diferentes edades, algunas de 68, 70 y aun 74 años, mereciendo nombrarse entre las que curó á Pedro Minguito, de 55, que habia mas de 15 que estaba sin vista quando se la restituyó dicho profesor. En todas sus operaciones, hechas con el mejor método, han tenido los pacientes la mayor felicidad, segun consta por informacion recibida ante las justicias de dichos pueblos.

Manresa 5 de Junio.

En repetidas ocasiones habia acreditado D. Francisco de Sarmentero, Cura de Avinyo en el Obispado de Vique, el espíritu verdaderamente eclesiástico que le anima; pero en las actuales circunstancias acaba de dar un nuevo testimonio de su zelo por la religion, fidelidad al Rey y amor á la patria, animando á sus feligreses á la defensa de tan apreciables objetos, suministrándoles á este fin pólvora, balas y pertrechos para habilitarse en el manejo de las armas, lo que ha conseguido felizmente, manteniendo un soldado en el ejército, encargándose del sobre prest que dicho Lugar habia de contribuir para la manutencion de 14 hombres que ha puesto en la frontera, ocurriendo con particular esmero á las urgencias de las familias de estos fieles vasallos, sin desatender al alivio de los demas feligreses, cuyos apuros socorrió en 1792 acopiando, con el auxilio de tres

hacendados, los granos necesarios para su subsistencia, los que distribuyó á muy inferior precio del de su coste, desconociéndose aquí, con este rasgo de patriotismo, la escasez que fué tan general en este pais.

Sevilla 6 de Junio.

Esta Real Sociedad de Medicina, deseosa de promover la Botánica y alentar á los jóvenes á su estudio, resolvió conferir premios á los alumnos mas sobresalientes de la cátedra que tiene establecida baxo la enseñanza de su Socio y Botánico titular Don Pedro Abat. A su consecuencia el dia 26 de Mayo último se celebráron exámenes públicos, y fué honrado con el primer premio D. Anastasio de Guzman, profesor de Farmacia; y con el segundo D. Francisco Santos, Bachiller en Medicina.

Madrid 4 de Julio.

S. M. se ha servido nombrar para una Canongía de la Catedral de Orense á D. Joseph Francisco Camacho, Catedrático de Prima de Teología del Colegio de la Asuncion de la ciudad de Córdoba: para otra de la Colegial de Baza, Diócesis de Guadix, á D. Felipe Jacinto Villaescusa, Provisor y Vicario general del Obispado de Ciudad-Rodrigo: para una Racion de dicha Catedral de Ciudad-Rodrigo á D. Blas Rodriguez Pacheco: para otra de la de Valladolid á D. Santiago Linares y Saavedra, Medio-Racionero de la misma: para el Beneficio simple servidero de Sta. María de Alcaraz, Arzobispado de Toledo, á D. Agustin Martinez Flores, con dimision del Rural de S. Pedro que obtiene: para el Beneficio titulado de S. Mames, Diócesis de Leon, á D. Bernardo Santos Escudero y Ferrote, con calidad de servirle por sí mismo: para el de la Parroquia de Guillena, Arzobispado de Sevilla, á D. Antonio Prieto y Caballero, con la renta, cargas y obligaciones aprobadas por S. M.: para el Beneficio simple ó Préstamo de la Parroquia de la villa de Vés, Obispado de Cartagena, á D. Agustin María de Negrete y Adorno; y para la Prestamera de Santaella, Diócesis de Córdoba, á D. Salvador Ximenez Coronado.

El General en xefe del ejército de campaña de Cataluña, Conde de la Union, en carta de 20 del mes próximo pasado dice lo que sigue:

„Las incursiones que los enemigos executáron en los pueblos de Camprodon, S. Juan de las Abadesas, Ripoll, Ribas, Castell, Nuc y alturas de la frontera que tenian ocupados los

ene-

enemigos, me determináron á enviar para desalojarlos 5 batallones de tropa, 5 de Somatenes, congregados muchos de esta clase, armas, municiones en cantidad, y al pié de 300 caballos. Dispuse se diese un ataque por frente y costados desde Olot, Baget, Ripoll, y otro desde Baga para cortar la retirada por Ribas á la vez que por la Sardaña entrase el destacamento de la Seu de Urgel, llamando desde otros puntos la atencion del enemigo. Puse al cuidado del Mariscal de Campo D. Juan Miguel de Vives la execucion de este plan, que verificó con acierto y valor, hasta que herido en un muslo de un balazo le fué preciso retirarse, habiéndose logrado en los dias 17 y 18 del presente desalojar á los enemigos de todas las alturas con considerable pérdida de su parte, y corta de la nuestra. Se les cogieron 2 campamentos, 39 prisioneros, un cañon de á 2, 2 banderas, 10 cargas de efectos comestibles &c.; y finalmente se les ha puesto en la necesidad de evacuar todos los pueblos que habian invadido, cuyos detalles espero, anticipando á V. E. esta noticia para que S. M. se entere de quedar ya libre toda la parte de frontera indicada."

El expresado General en otra carta del 23 participa lo siguiente:

„En la tarde del 20 de este mes se presentáron 1500 hombres de infanteria y 100 caballos enemigos en las alturas de Villaortali; pero acometidos por nuestras tropas del destacamento de Espolla, que manda el Mariscal de Campo D. Francisco Solano, se retiráron á sus campamentos de Cantallops, que han aumentado con otros 2. La mañana del 21 volviéron los enemigos á presentarse delante de Espolla con intento de entrar en Villaortali, y fuéron rechazados por los paisanos, que cediéron despues á la superioridad, pues los enemigos se reforzáron y renováron su ataque, hasta que ayudados por la tropa y caballería que oportunamente salio del destacamento de Masarac, que manda el Mariscal de Campo D. Antonio Cornel, hiciéron retirar á los enemigos, matándoles 10 ó 12 hombres, é hiriendo á otros, sin que de nuestra parte hubiese mas desgracia que un soldado de caballeria de España y un paisano muertos. Al amanecer de ayer 22 repitieron su ataque los enemigos en mayor número que los dias anteriores, desde la cordillera de Cantallops hasta Villaortali; nuestras tropas de Espolla y Masarac los rechazáron, y aunque sobre la accion acudieron á su socorro

2 columnas de infantería y porcion de caballería, se retiraron todos fuera del alcance por haber visto 200 caballos que salieron de Masarac á auxiliär nuestras tropas. En esta accion salió herido un dragon del Regimiento de Pavía, y un caballo del de Algarbe. Sírvase V. E. hacerlo presente á S. M."

Siguen las ofertas hechas á S. M. por varios cuerpos, comunidades, y particulares de Indias.

El Presidente de la Junta superior de Real Hacienda de Santiago de Chile D. Ambrosio O-Higgins, 2⁰⁰ pesos cada año durante la guerra, y los sueldos íntegros que disfrutan sus sobrinos D. Patricio y D. Pedro O-Higgins, Subteniente y Cadete del Regimiento de Hibernia, y D. Carlos y D. Tomas O-Higgins, Cadetes en el de Irlanda, obligándose á darles las correspondientes asistencias.

D. Juan de Oyarzabal, Contador de Cuentas en id., 1⁰⁰ pesos anuales durante la guerra, para subsistencia de los hospitales del ejército de la frontera de Guipuzcoa.

El Teniente Coronel D. Buenaventura Matute, Comandante del cuerpo de Asamblea de caballería, 300 pesos anuales.

El Capitan del Regimiento de caballeria de Maule D. Juan Manuel Cruz, 500 pesos que ha entregado en aquellas Caxas, y otros 500 cada año durante la guerra, ofreciendo además que prestará 80⁰⁰ pesos para sus gastos en caso urgente sin interes alguno.

La Compañía de Dragones de la Reyna de aquella capital, 1530 pesos cada año, descontándolos mensualmente de su haber á razon de 10 pesos el Capitan, 8 el Teniente, 6 el Alférez, 3 los Sargentos, 2 y medio los cabos, y 2 el tambor y cada soldado.

D. Joseph Matias Tirapegui, Cadete de la misma compañía, 50 pesos efectivos, á mas de los 2 pesos mensuales de la anterior oferta.

Los Individuos de las compañías Urbanas de Pardos, y su Comandante Manuel Hidalgo, 365 pesos anuales, haciendo su consignacion en Tesorería por mesadas.

D. Juan Antonio Zañartu, Catedrático de Prima de Leyes de aquella Universidad, la tercera parte del sueldo de su Cátedra durante la guerra, desde principio del año último de 93 que son 166 pesos, y 5 rs. y medio de plata.

El Administrador interino de la Aduana D. Juan Estéban Amilivia, 120 pesos cada año. D.

- D. Virgilio Manfredo, 100 pesos de contado.
- D. Rafael de la Sota y Manso, Cadete de infantería del batallón de la Concepcion, 50 pesos efectivos.
- D. Miguel Teran, 100 pesos de contado, y la misma cantidad cada año hasta que se verifique la paz.
- Los Ministros, Oficiales y demas dependientes de la Casa de Moneda de la expresada ciudad, una mesada de sus respectivos sueldos en la forma siguiente:
- D. Bernardino de Altolaguirre, Superintendente de ella, 250 pesos fuertes, y otros 300 de la misma especie, puestos en la Tesorería mayor de Madrid.
- El Contador D. Joseph Antonio Alcalde, y el Tesorero D. Domingo de Salamanca, 170 pesos, y 6 rs. cada uno.
- D. Domingo de Eysaguirre, Ensayador primero, 125 pesos.
- D. Agustin Infante; segundo Ensayador 83 pesos, y 2 rs.
- D. Gregorio de Ugarte, Juez de balanza, 45 pesos, y 6 rs.
- D. Joseph Molina, Fiel de moneda, y D. Ubaldo García, fundidor mayor, 83 pesos, y 2 rs. cada uno.
- D. Bernardo Yaneti, Oficial mayor de la Contaduría, 58 pesos, y 2 rs.
- D. Rafael Nazabal, Tallador mayor, 66 pesos, y 5 rs.
- D. Joseph Julian Villegas, Guarda-materiales, 37 pesos, y 4 rs.
- D. Diego Zaez, Oficial mayor de la Tesorería, 50 pesos.
- D. Tomas Ransila, segundo Oficial de la Contaduría, 29 pesos.
- D. Joseph Antonio Mancheno, tercero, 20 pesos.
- D. Manuel Torres, Oficial de la talla, 25 pesos.
- D. Joseph Antonio Villegas, beneficiador de tierras, 33 pesos, y 2 rs.
- D. Pedro Pasqual Rodriguez, fundidor de zizallas, 50 pesos, y 2 rs.
- D. Andres Astigarraga, D. Juan Camilo de Sta. Cruz, y Don Joseph Calbo, Guardas de vista de la fundicion, D. Manuel Nuñez, Portero marcador, y D. Antonio Centeno, Escribano, á 16 pesos, y 5 rs. cada uno, y Severino Cáceres, cerragero de la misma Casa, 35 pesos.
- D. Joseph Santiago Rodriguez, Cura de la Doctrina de Renca, y Secretario del Reverendo Obispo de aquella Diócesis, 300 pesos de contado, y mantener á su costa dos hermanos en qualquier destino del Real servicio en que se les emplee.
- D. Juana Estéban Anchorena, vecino y del comercio de Buenos-

Ayres, 515 pesos corrientes de aquellas provincias, que entregó en Caxas Reales, y además un crédito litigioso contra la Real Hacienda de 1200 pesos.

D. Juan Evangelista, y D. Juan Bautista Terrada, hermanos, de la misma vecindad y comercio, igual cantidad de 515 pesos cada uno de la propia moneda.

El P. Comendador y Comunidad de la Merced de dicha ciudad, 1030 pesos de contado por ahora.

El Real Colegio de S. Carlos de la misma ciudad, otros 1030 pesos efectivos, ofreciendo además á su tiempo los réditos de las becas dotadas.

Los Alumnos del mismo Real Colegio han entregado 618 pesos.

D. Juan Miguel Castares, vecino del Arroyo de la China, y residente en Buenos-Ayres, 50 pesos.

D. Manuel Ortiz Basualdo, vecino y del comercio de Buenos-Ayres, 138 pesos, y 2 rs.

D. Joaquín Legal, Subdelegado de Real Hacienda en Corrientes, 100 pesos.

El Cuerpo de Blandengues de la Frontera, 3870 pesos.

D. Alexandro Ariza, Contador de Cuentas en Buenos-Ayres, 500 pesos á descontar de su sueldo.

Doña Josepha de la Quintana, viuda del Coronel D. Márcos Lariazabal, 100 pesos á descontar también de la pensión que goza.

El R. Obispo de aquella Diócesis, 1^o fanegas de trigo para socorro de las tropas que se hallan en las fronteras de Francia.

El Cabildo Eclesiástico de la misma, otras 1^o fanegas, y el Convento de Sto. Domingo, 100.

La ciudad de la Havana 6^o pesos fuertes anuales mientras dure la guerra: 50 duros á cada Havanero que se aliste en el servicio de S. M., y 40 para los que se recluten en los pueblos inmediatos.

La Condesa viuda de S. Juan de Jaruco, 20^o pesos fuertes por una vez, y 3274 en cada año que dure la guerra.

En la oferta de los Capitulares de la Sta. Iglesia de Goatemala inserta en la Gazeta última, dice: y otros dos mil pesos en dos años sucesivos; léase en los años sucesivos.

Por la Audiencia del Sr. D. Pedro Gonzalez Calderon, del Consejo de S. M., Teniente Corregidor de esta villa de Madrid, y Escribania del número de D. Tomas de Sancha y Prado, se esta subhastando el edi-

ficio material con sus pertenencias que fué del Colegio de Irlandeses en la ciudad de Alcalá de Henares, el que se halla tasado por inteligentes en 3020 rs. arreglados á la fábrica; y atendiendo á la poca estimacion que en el dia tienen las fábricas de aquella ciudad, son de sentir los mismos peritos que su estimacion es 810 rs., al que está hecha postura de 480, y señalado para su remate 15 dias despues de esta publicacion si alguna persona quisiere hacer mejora, ó concurrir á él, se le admitirá.

Con el objeto de facilitar la noticia de las providencias tomadas en el reynado del Sr. D. Carlos III, que forman una gran parte de nuestra legislacion, se imprimió en el año de 1792 un Extracto puntual y exacto de todas ellas en tres tomos en 4.^o En continuacion de esta obra, y para satisfacer los deseos del público cuya aceptacion ha merecido, se ha impreso ahora una coleccion literal de todas las pragmáticas, cédulas, provisiones, Reales decretos, órdenes, bandos y otras providencias expedidas en los 5 años del actual reynado del Sr. D. Carlos IV, en la qual se comprehenden varias resoluciones inéditas que son ignoradas de muchos, y se han puesto algunas notas instructivas y curiosas. Se hallará en la Librería de Fernandez, frente á las gradas de San Felipe el Real; advirtiéndole á los que no han comprado el tomo 3.^o del referido Extracto, acudan á recogerlo, porque debiendo hacerse una nueva edicion de la obra, no se dará suelto ninguno de los tomos de que se compone.

El Mercurio histórico y político de Abril se hallará desde mañana Sábado en el Despacho de la Real Imprenta; y en Cádiz en casa de D. Manuel Navarro.

Tratado de la humildad christiana, de S. Leon el Grande, traducido del latin por el Dr. D. Manuel Rosell, Canónigo de la Real Iglesia de S. Isidro de Madrid. — Sermones de S. Agustin, en que se explican los Salmos de las Horas menores y de Completas, traducidos por el mismo. Estas dos obras se traduxéron con el fin de hacer comun en el pueblo por un medio nada sospechoso la doctrina de la Iglesia en orden á las fuerzas y necesidad de la Divina gracia, y de precaverle contra otras inspiradas por la soberbia y vanidad del hombre, que se hallan esparcidas en varios libros que sirven de pasto espiritual y diario á sujetos que desean y practican su salvacion. Véndese en las Librerías de Baylo y Hurtado, calle de las Carretas; y de Copin, Carrera de San Gerónimo.

Tomos 6.^o y 7.^o de la Historia de los quatro últimos siglos de la Iglesia, desde el cisma del occidente hasta el pontificado de N. SS. P. Pio VI: escrita en Italiano por el R. P. Felipe Angel Beccheti, del Orden de Predicadores. Se hallarán con los cinco anteriores en casa de Baylo, calle de las Carretas.

Estampa de medio pliego que representa la accion del dia 7 de Junio entre el lugar de Llers y Puente de Molins, en la que fuéron derrotados los Franceses con muerte de su General Labarre, y mucha tropa. Véndese á 4 rs. en la Librería de Escribano, calle de las Carretas.

EN LA IMPRENTA REAL.